

# ちばしや通信



2017年最初の通信は、役員及び管理者のご挨拶と新年の抱負をお伝えさせていただきます。本年もよろしくお願いいたします！

## 新年のご挨拶

地域に根差した活動を：

代表理事 宮下 裕一

新年明けましておめでとうございます。

日頃より私たちNPO法人ちば地域生活支援舎の運営に対しご支援を賜り、心よりお礼申し上げます。

高齢者のデイサービスと自主事業を加えた支援の場である「鴉嶺の家」を開所して12年目となる昨年5月、私たちは東金市より生活困窮者自立支援法に基づき自立相談支援事業の委託を受け、新たな事業を開始しました。

この仕組みは、生活保護制度と密接な関係があります。私たちが日々の生活を送る中で、その暮らしが不安定になることを防ぐものとして社会保険、労働保険があります。ですがその仕

組みでうまくカバーできず、生活が追い込まれることによる生活保護制度の利用へと直結しないよう、その前に「安全網」を敷き、当事者及びその家族の生活の再建に向けての支援を行うていこうとする制度です。

この事業が加わることにより、私たちは生活困窮者支援に加え、障害児・者、高齢者、そして地域に関する相談・支援を展開する事業体となりました。人の誕生から生の最後の瞬間まで、住み慣れた場所で誰もが安心して生活できる地域社会の形成に少しでも寄与できるよう、人と人とのつながりを大切にしつつ、地域に根差した活動を志向していきます。

今後とも皆様のお力添えをいただきながら、一層の努力を重ねてまいりたいと思えます。更なるご支援をお願い申し上げます。

末筆ながら、皆様のご多幸とご健康を祈念し、新年の挨拶とさせていただきます。

人材確保と品質向上を：

総合施設長 齊藤 操

明けましておめでとうございます。

皆様方には輝かしい新春を迎え、お元気で過ごしのこととお喜び申し上げます。

昨年は各事業所とも、ちばしや通信に掲載している様に、楽しかったこと、苦しかったこと、様々なイベントに参加し励ましを頂いたことなど、それぞれの思いでご紹介をさせていただきます。

それもこれも、みんな地域の沢山の方々に支えられ、応援をして頂いた結果であります。至らないところ、反省すべき点多かったことと思いますが、これらを糧として、職員一同、心を合わせて頑張つて参りますので、本年もより一層のご支援とお力添えをお願い申し上げます。

## 檀淵香織／鴉嶺の家

さて、本会も高齢・障がい、子育てや生活が立ち行かない方々への支援等の取り組みをさせて頂いております。特に地域密着型サービス事業所を取り巻く経営環境については、介護報酬の平成30年度改定も決して楽観出来る状況ではありません。

その様な中で、人の確保と品質の向上は最も重要な最優先課題であります。高齢・障がいとも、ご利用者やご家族の気持ちにどこまで寄り添えるか、しっかりと頑張って参る所存でございますので、地域の方々、行政、社協・地区社協等、関係団体のご支援とお力添えを重ねてお願い申し上げます。



新年明けましておめでとうございませう。皆さまのおかげで大きな事故もなく新年を迎えることができました。

昨年は、4月から小規模多機能型居宅介護事業所として、再スタートさせていただきました。まだまだ未熟で勉強不足の面もありますが、精一杯努力していきたいと思ひます。

さて、昨年私は、産休育休の合間に、子連れ出勤をすることが何度かありました。その時、利用者の皆さまが、11カ月になる私の子どもをあやしてくれたり、抱っこしてくれたり関わり、助けてくれました。ありがとうございます。

今年も地域の皆さま、利用者の方と一緒に地域に密着した鴉嶺の家を目指し活動していきたいと思ひます。今年もよろしくお願ひ致します。

## 安井瑞江／鴉嶺の家

あけましておめでとうございませう。今年もよろしくお願ひ致します。

昨年中は大変お世話になりました。皆さまがいつも温かく見守って下さって、嬉しく思ひ感謝でいっぱいです。お母さんお父さん達の優しい眼差しと笑顔に、スタッフは励まされています。おかげ様で、大きな事故やケガもなく、笑って泣いて怒ってケンカして、楽しく過ごさることができました。

日々、子ども達の成長を見守ることが出来る、鴉嶺の家での生活に感謝しつつ、自分も少しずつ成長している(であろう)ことに感謝し、今後も笑顔の多い安心の場にしていきたいと思ひています。本年も、どうぞよろしくお願ひ致します。

## 君島美奈子／ぽけっと

明けましておめでとうございませう。新しい年の幕開け皆さんいかがお過ごしでしょうか。今年には西暦、子ども達が伸び伸びと羽ばたける1年になるよう、保護者の皆さんや関係機関の方々と連携をとらせて頂きながら、努力して参ります。

ぽけっとの子ども達も年々大きくなり中高生が中心となってきました。思春期を迎え難しい年頃ですが、自立に向け掃除や洗濯、食事やおやつ準備・片付けなど、「出来る事は頑張る」を合言葉に日々奮闘しているところでは、そんなお兄さん、お姉さんを見て、小さい子ども達も真似ようとする素敵な連鎖も見られるようになりました。今年にはそんな異年齢の関係も大切にしながら、同年代や男の子同士・女の子同士という過ごし方も取り入れていきたいと思ひています。よろしくお願ひ致します。

## 宗形昌樹／スピリッツ

新年あけましておめでとうございませう。

今年ハスピリッツが開所してから4年目になります。ご自宅への訪問、外出の付添い、有償運送など、なるべく皆様のご期待にそえるようサービスを行って参りました。反省することも多い中、「ありがとう」「こういうサービスがあるから助かる」等、感謝の言葉をかけて下さる方もいらつしやいました。素直に嬉しいと思う反面、ヘルパーが足りずご希望通りにサービスを行えなかつたり、私たちの勉強不足、スキル不足で皆様に迷惑をおかけしたこともありました。

今年ハ一つ一つのサービスを大切にしながら、経験を積み、ヘルパーも成長していききたいと思ひます。本年も何卒よろしくお願ひ致します。

## 増田由美子／ると・こころん

新年あけましておめでとうございませう。平成29年の幕開けです。皆さまはどんな年を迎えられたでしようか？

昨年は生活困窮者自立支援法に基づき『東金・ひと・くらしサポートセンターこころん』が5月に開所しました。様々な人、機関から連絡、相談をいただき、地域の方々に支えられ、今日に至ること、改めて御礼申し上げます。

相談支援事業所『街かど福祉相談室ると』も昨年は多くの人に支えられ、本年を迎えることが出来ました。『こころん』も『ると』も相談機関として皆様と共にという姿勢は変わりませう。お互い良い年になるように力を合わせていきませう。今年もよろしくお願ひ致します。

## 相澤達也／ハンドワーク

新年あけましておめでとうございませう。2017年が、皆様にとりまして良き年となりますよう願ひしております。

ハンドワークは、昨年かばの家が独立し、就労継続支援はハンドワークとありさの2ヶ所になり、新たにハンドワークの場所で生活介護も始めました。いろいろ参考にしながら進めていく状態で、利用者さんの希望を聞きながら、普段あまり経験しないようなことを楽しく行っていくければと思ひしております。

就労支援は、利用者さんの工賃向上が思うようにいきませうでしたので、仕事など考えていかなければと思ひしております。今年も利用者さんが、楽しく経験、仕事ができるようにスタッフ一同努めさせていただきます。

## 黒田和成／五根の家

昨年中は、ご利用者及びご家族、地域の皆さまに大変お世話になりました。

一年を振り返ると、地元行事にたくさんお誘ひ頂きました。砂郷のもちつき大会や台方の夕涼み会、大和地区のもんじゅの会や大和公民館での催し物、歌声サロンなど、お年寄りの方々が楽しんで参加致しました。

また、ナルクさんや運営推進委員の方、地域の方の協力で庭の手入れをして頂いたり、昨年からの地元のコスモス城西さんが定期的にボランティアに来られ、ご支援いただきました。

ご逝去された方や施設へ入居された方など、さみしいお別れもありました。改めてお年寄り一人ひとりの地域での安心した暮らしを大切にしながら、毎日を大切にお付き合いをさせていただきますと思ひます。

あけましておめでとうござい  
ます。

皆様には健やかに新年をお迎  
えのことと存じます。

また、日頃より当法人へ賜り  
ましたご高配とご支援に心より  
お礼申し上げます。

私ども総務・企画は、日頃、  
利用者・ご家族の方と接する機  
会の少ない部署ですが、来所や  
お問い合わせ頂いた際には、各  
サービス事業所と同様の対応が  
できるよう心掛けております。

具体的には「電話対応、身だ  
しなみ、挨拶、言葉遣い、気配  
りや心遣い、好感のもてる態度」  
などです。ある意味このことは、  
ケアや支援にも通じることで  
ないかと思えます。

本年も、間接的な関わりには  
なりますが、しっかりと取り組  
んでまいりますので、よろしく  
お願いいたします。

企画・イベント情報

ヨガサロン

健康管理、仲間づくりにヨガ  
を始めませんか？

旧道の岸本薬局の斜め向かい  
にある「ありさ」の2階で開催  
中。

日時：2月1日(水)

2月15日(水)

※興味のある方はご連絡くだ  
さい。

ありさ(50-0362)

子育てサロン②

日頃の子育てについての困り  
ごとや、情報交換など保護者同  
士で話をしたり、学んだりする  
場です。

日時：2月20日(月)

10時30分～12時

会場 鶉嶺の家(児童)

東金市東金425-2

※興味のある方は、ご連絡下  
さい。

ぽけっと(50-1081)

東金市生活困窮者  
自立支援セミナー

日時：2月10日(金)

13時30分～

会場：東金市ふれあい

センター

内容：基調講演・

こころん活動紹介

講師：日置真世

(地域生活支援ネットワークサロン  
理事兼事務局顧問)

参加費：無料

共に暮らすを考える集い

日時：3月20日(月)

10時30分～

会場：東金市ふれあい

センター

内容：基調講演

講師：大友愛美

(フーライゼーションサポート  
センター(こころんく東))

参加費：無料

上記のセミナー・つどいへ  
参加を希望される方は、当  
法人までご連絡ください。

なお、関心のある方ならど  
なたでも参加できます。

(連絡先)

総務・企画課(渡邊)

(53-3630)

編集後記

明けましておめで  
とうございます。

新年も明けあつと  
いう間に半月が経ち  
ました。今年も沢山  
の情報をお届け致し  
ますのでどうぞお付  
き合い下さい。(W)



ちばしゃ通信  
(Vol.27)

発行日：2017年1月15日  
発行元：ちば地域生活支援舎  
編集責任者：宮下・太齋  
連絡先：0475-53-3630